

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Bartholomäus Ziegenbalg und Johann Ernst Gründler.

**Ziegenbalg, Bartholomäus
Gründler, Johann Ernst**

Tarangambadi, 26.10.1712-31.12.1719

6. - 21. November 1719

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:obv:ha33-1-175406

510
Anno 1719.

Proseuer mit der Malab. Greeneie, die böse Catechu-
meri geschnitten, nemlich 3 Maenb Proseuer sind
3 Fünffzinsen von dem J^{en} Kap. Gröndler gedruckt.
Ihre Kirschen welche in neyffingam sitzen als Nathanael,
Elias, Jeremias, Rhode, Susanna, Maria.

Den 6 Nov. Sitzung der J^{en} Kap. ein Malabarisch Lexicon an, wobei
Drucke sind 3 Malabarische Wörter. Wovon fünf ein
specimen Cypresse in einem Buche für die Gabe
sind gedruckt mit auf Europa gedruckt worden.

Den 16 Nov. Wer der J^{en} Kapitel mit denen 3 Studiosis so mit
in dem Mathes der Malabarische Text gedruckt,
daß die Worte der 8 Capitel auftragen.

Den 18 dito. Gefühl der J^{en} Kap. Briefe mit Madras von dem J^{en} Collet
und J^{en} Reponier.

Den 20 dito. Welche Drucke die Malab. Catecheten in ihrem Kain
täglich zu lesen lassen, daß sie in ihrem Gagnemerk
des Malabarische Collegium biblicum continerinnen.

Den 27 dito. Sitzung der J^{en} Kap. eine Conferentz an mit denen 3

Anno 1719.

511

Theodosius, zusammen zu ziehen e interiori statu
Ecclesiae fundare wolte. So selte die selbe alle
dies Tage das Abend von 6 bis 7 Uhr gehalten werden.

Am 16 Nov.

Sind ein ein junger Br. Sg'deiffel Hof von einem
Kaiser Rönig, um ein ihre Hofstet anzupfassen,
ging der Sr. Mag. mit Befehl von das Abend in
das Werk fassen, und besuche die Maschinen, welche
die Jagden zu ihrem Nutzen dienen anstehen sollten.

Am 17 Nov.

Wird in der die große Correspondenz wegen auf
denn Briefe mit Europa, Africa und America
zu unterhalten, so daß der Sr. Mag. heimlich concu-
piren müßte, so würde das Collegium Malabaricum
mit denen 3 Theodosius vor d'Bezug des mit d'neigen
gelenkhaft aufgegeben und aufgegeben. So haben
ein indur der willig war genug abgeschrieben, und
welche diese unsere Befehl unter andern Briefe
auf von dem Sr. Mathematik und America schreiben.

Am 18 d'cto

Wird die Befehl im Namen der Sr. Magisters zu
dem Sr. Vater Vicario geben und ihre anfragen in